

LA REGENERACIÓN

REVISTA SEMANAL DE ACCIÓN CATÓLICA

COMENTARIS

L' arribada del Senyor Bisbe

Desde la finestra del meu entressol —car ho es la primera plana de comentaris: per sa posició, pels aires de cabanya que respira, per la humiltat de una persona —vull sortir á rebre el Sr. Bisbe qui arriba, traienthi el domaset blau de mos respectes sencers i saludant-lo amb el meu blanc mocador de poeta.

Els periodistes debem ser els primers en saludar-lo i besar-li l' anell totjust sortit de la botiga. La ploma es l' espasa d' avui i nosaltres debem ser no sols els primers soldats rasos en les batalles modernes, sino també una mena de Peres Ermitans qui prediquen am magestat apostólica la creuada. I el Sr. Bi.be si be es el bon Pastor que conex les ovelles i que es conegut d' elles, es sobretot davant el moviment contra l' impietat, el capitá, el rei humá, el successor d' aquell que 'ns presenta Sant Ignasi en son llibre esperitual, «escullit de má de Deu Nostre Senyor, a qui fan reverencia i obeexen tots els princeps y tots els homes cristians» rei humá ple de la divinesa comunicada pel Crist a través dels sigles.

Com a sacerdot i com a poeta tinc altí sim motiu en saludar lo doncs ell es el continuador de la missió apostólica de qui em va donar aquella potestat d' obrar el miracle fecón de cada día, i ell es el qui sosté aquella bandera de la Veritat hermosa, del Cristianisme, raig de poesia del Verb Etern, poema en quines estrofes batega l' Ideal més poétic que podrien inventar els hòmes.

Jo 'n vull estar amarat sempre d' aquest ideal, jo vull ser l' infadigable soldat d' aquesta bandera; i en mes hores de quietut i repós en la llar que hi tinc dins l' entressol d' aquet periòdic, em recordaré de les

apostòliques ensenyances i contemplaré unes mans blanques ornades del pastoral anell enviantme la benedicció qu' es l' únic premi que cerca assí a la terra el petit periodista que després de la missa llegex en Gu-ly i en Carner, escriu articles, poemes i gazetilles, porque 's creu que 'ls guerrers deuen estimar a més dels arrogants canons d' artillería els modestos fusells.

Em penso, donchs, tenir dret i obligació de saludar am més afecte que ningú al nou prelat, i el domás blau que trec a la meva finestra hi escaurá per forsa com als nens que van á benehir la palma el día del Ram, el pulidet i flamant vestit. La palma es aquesta revista qu' estimo i que considero breviar de les meves idees.

F. VIVER.



El Bienestar

II

Condiciones de bienestar relativo

La experiencia nos demuestra, que la fortuna, el lujo, los honores, la gloria y los goces materiales, no constituyen el bienestar; de modo que las personas que sólo trabajan para conquistar estos falsos bienes, se engañan sobre su verdadero valor y sufren desengaños. Es claro que los bienes materiales son medio para contribuir al bienestar; pero el verdadero bienestar es un *estado del alma*, cuyas condiciones generales son, dice Aubanal, *la serenidad, la piedad, la tranquilidad y la moderación en los deseos*. Cuanto menos complicaremos nuestra existencia, más fácil nos será lograr la dicha posible y menos temor de que se desvanezca. Contentos de nosotros mismos, contentos de nuestra suerte y contentos de los demás; en brazos de la amorosa Providencia y trabajando en la medida de nuestras fuerzas en el cumplimiento de nuestros deberes para el propio perfeccionamiento y el de los demás, hallaremos el mayor relativo bienestar en esta vida, con la mayor garantía del bienestar absoluto en la vida eterna.

Errores fundamentales

Las falsas excepciones del bienestar se refieren á varios errores fundamentales, entre ellos los siguientes: confusión entre los elementos de bienestar que nos vienen del exterior y los que dependen de noso-

tros mismos; falsa opinión de cifrar el bienestar en los bienes exteriores; falso concepto de los que creen que sólo dependen de nosotros mismos; y la observación de aquellos que creen poder concretar en la vida de este mundo, el bienestar ideal, el bienestar absoluto, puesto que el bienestar absoluto sólo está viendo y gozando á Dios en el cielo. Veamos, pues, los medios para aproximarnos al bienestar relativo: este bienestar relativo podrá ser más ó menos completo, según las circunstancias, pues si bien es verdad que depende en parte de nosotros, depende también del conjunto de condiciones de nuestra vida, como dice M. P. Combes; no el funesto y satánico perseguidor de la Iglesia en Francia y al cual ya le llegará su S. Martín, pues de la justicia de Dios nadie se escapa.

Obstáculos

Los principales obstáculos que se oponen á nuestro bienestar son: la mala organización social; el haberse alejado la sociedad de Jesucristo; falta de educación; el comparar nuestra suerte con la de los demás, y figurarnos ser los otros más dichosos que nosotros; el buscar el bienestar no en los bienes que están á nuestro poder, sino en los que poseen los demás, en los que poseíamos antes, ó en los que pretendemos poseer; es decir que no sabemos gozar del presente, torturándonos con lo pasado, que no tiene remedio, y en lo porvenir que no depende de nosotros; torturarnos el espíritu con el temor de males futuros, aun imaginarios y que probablemente no llegarán; y por último sublevándonos contra las dificultades de la vida, considerarlas como malas; lamentándonos de los acontecimientos inevitables que deberíamos aceptar con resignación y sosegadamente; y lo que es peor irritarnos y lamentarnos de los males que sufrimos por culpa nuestra, como mujerzuelas, sin decidirnos á trabajar como hombres, para remediarlos. Lo razonable es aplicar los medios de curación, como viene haciendo Solidaridad y como hacen los educadores y sociólogos cristianos; como hace LA REGENERACIÓN.

Contento interior

El bienestar relativo es un estado del alma que goza de contento y paz interior, variable y frágil por razón de las vicisitudes de la vida. Dicho bienestar tiene su origen en dos órdenes de satisfacciones: las que dependen de nosotros mismos y las que previenen de los bienes

exteriores. Este bienestar está á nuestro alcance aplicando los medios con voluntad y energía constante; pero desgraciadamente nos afanamos en usar de menos importancia; y nos privamos de las alegrías y goces sencillos y modestos de que goza aquel que posee un corazón manso, humilde y puro. En la lucha de la vida no podemos librarnos de disgustos y adversidades, de los cuales nadie está exento en este valle de lágrimas; pero la cuestión es no desazonarse por los males pasados y lejanos que puedan sobrevenir, ni abatirse ante la adversidad.

Aumentan notablemente los males aquellas personas de susceptibilidad exagerada, á las cuales las pequeñas contrariedades producen un mal humor habitual, que las priva del contento interior, origen del bienestar. La tristeza es una disposición contra la cual hemos de luchar, pues aleja de nosotros y de las personas que nos rodean, todo bienestar.

Condiciones materiales

Una de las condiciones físicas del bienestar, es la salud, y por lo tanto debemos tomar las precauciones y medidas indicadas por la ciencia y por la experiencia para evitar la enfermedad, y curarla si nos ataca á pesar de toda previsión: si perdemos la salud ó nos ataca la enfermedad, es un gran medio curativo conservar la serenidad de espíritu sin desanimarnos, poniendo en práctica los medios curativos más indicados, pero con resignación, tranquilidad y confianza. El tener lo necesario para cubrir las necesidades de la familia, ó sea el bienestar material, es conveniente, porque sin perjudicar á la moderación de los deseos, nos proporciona serenidad y tranquilidad; de ahí la necesidad de trabajar en nuestra profesión con inteligencia; llevar buena administración y estar asociados para multiplicar nuestras fuerzas y asegurarnos contra los accidentes para no caer en la miseria. Además el bienestar material procura independencia, satisfacción y seguridad, posibilidad de consagrar más tiempo á la educación y desarrollo de la individualidad; es hasta garantía de moralidad, disminuye los riesgos de desfallecimiento y las tentaciones de pecado; pues la persona oprimida por la necesidad necesita mucha virtud para resistir ciertas tentaciones, y es peligroso poner á prueba la paciencia y la virtud.

Fallo ideal

Las riquezas, los honores, el poder y la gloria no sólo no son necesarias al bienestar, sino que pueden ser perjudiciales y manantial de pun-

zantes zozobras, de orgullo y de vicios. Cuántas desazones ó inquietudes se buscan muchos que corren freneticamente tras vanos plácemes, deseos inmoderados, forjándose un falso ideal de felicidad! ¡Dichoso aquel que limita su ideal terreno á una vida modesta, tranquila y cristiana, contentándose con los goces puros de la religión, de la familia y de la naturaleza, que es la manera de realizar el ideal del verdadero bienestar.

Ciencia

Las condiciones intelectuales del bienestar dependen menos del saber que del buen ó mal uso que se hace del saber, siendo la ciencia un cuchillo de dos filos que puede producir satisfacción ó penas, regeneración ó degeneración, según el buen ó mal uso de la ciencia, según sea la ciencia del bien ó del mal, como aquel árbol del paraíso. La ciencia no es indispensable para el bienestar, pero permite multiplicar nuestras satisfacciones, y nos proporciona goces y consolaciones inexplicables; si bien el sabio y el ignorante pueden lograr el bienestar con la serenidad, la moderación de deseos, la paz y las virtudes cristianas, lo cual está al alcance de todo el mundo.

El carácter

Gran influencia tiene el carácter sobre el bienestar, pues la firmeza de carácter que tan poco abunda, es principal garantía de serenidad y valor: el hombre de carácter vence todas las dificultades y se libra de turbaciones reales ó imaginarias, haciéndonos sobrellevar con paciencia, fortaleza y constancia los males que no podemos evitar. La firmeza de carácter es prenda de los deseos moderados, porque tempera los desvíos de la imaginación, las concupiscencias de la naturaleza y limita nuestras aspiraciones al círculo legítimo y comodamente realizable. Nos da contento y tranquilidad; calma y poderosa imperturbabilidad; y sobre todo energía para obrar en beneficio propio y de la sociedad. Una nación ó pueblo vale por los caracteres que posee.

JOSÉ ROSELL

(Continuará)



La acción social del sacerdote

(Continuación)

A la verdad, yo no sé como los descarriados nos han de recibir con gusto, si no vamos á su encuentro ni procuramos deshacer sus prevenciones, ó cómo han de acercarse á nosotros, si no nos ven de cerca ni pueden conocer por las obras quiénes somos según toda la verdad de los hechos.

Y para lo uno y lo otro, decidme: ¿no es, ante todo, preciso ir al pueblo? ¿no es este el primer paso que hay que dar? ¿no es esto como el *a, b, c* de la acción católica social de nuestros tiempos?

Porque si es cierto que somos algún tanto impopulares, debido principalmente á la astucia de nuestros enemigos; si es cierto que las turbas, seducidas por la maldad en acción, van perdiendo la fe, ¿qué esperamos? ¿qué más fuerte argumento deseamos? ó ¿qué mayor estímulo queremos para salir del retraimiento y abstencionismo y volar al cumplimiento del deber imprescindible y apremiante de ir al pueblo?

Dejadme, señores, expresar con vehemencia lo que siente mi corazón; permitidme que me sirva de palabras más propias de una exhortación pastoral que de una conferencia de acción católica. Digo, pues, no á vosotros, sino á todos, y en particular á mí mismo: tanta indigencia de tantas turbas misérrimas, ¿no nos mueve? tan triste estado de tantos pueblos infelices, ¿no nos consume? tantas almas que se pierden y tantos cuerpos que sufren, ¿no excitarán la caridad sacerdotal y social de nuestros pechos?

Cuando yo pienso en estas cosas, queridísimos amigos, no puedo apartar de mi mente una idea que me aflige, y es que deben de ser muchos aún los que todavía no habrán considerado bastante toda la fuerza de aquellas providenciales expresiones, llenas de luz celestial, del Papa León XIII:—¡AL PUEBLO!

Esas palabras, señores y amadísimos amigos, son de imperio y movimiento: nos indican dos términos: uno *a quo* y otro *ad quem*: salid de la rutina, de la cuadrícula y del molde, de la táctica anticuada, de la inmanencia y automatismo, de las comodidades de los tiempos de bienandanza y de posesión pacífica. «Sí, conviene—dice Pío X hablando de la acción social de los católicos—conviene no pasar adelante sin observar, desde luego, que no es posible volver á hacer de la misma manera que se hizo cuanto fué útil y aun eficaz en los siglos pasados: tantas son las radicales modificaciones que el correr de los tiempos ha producido en la sociedad y vida pública, y tan grandes las necesidades nuevas que el cambiar de las circunstancias origina continuamente» (1).

(Continuará)

(1) Carta encíclica á los Ordinarios de Italia sobre la Acción católica.

REVISTA DE MADRID

Asistimos al debate de contestación al Mensaje de la Corona: acostumbrados á pensar y sentir en catalán como catalanes, deseosos de una verdadera regeneración de España como buenos españoles, las palabras de los diputados solidarios, más que arregladas en retóricos discursos pronunciados con sinceridad, claridad y sencillez, penetran hasta el fondo de nuestra alma; mas los acostumbrados á largas peroraciones sin ideas prácticas, á estudiados discursos con rebuscadas frases pero sin soluciones prácticas, nada entienden ó fingen no entender de lo que quieren los solidarios.

Abadal en el Senado, Hurtado, Puig y Cadafalch, Suñol en el Congreso no son entendidos: se les acusa de gastar el tiempo en vaguedades, de no concretar con sinceridad las aspiraciones, el programa de la Solidaridad catalana; y eso que salta á la vista que su divisa es la sinceridad: con todo algo han logrado los solidarios; desvanecer las prevenciones que contra ellos se habian formado: ya no son separatistas.

Habla Junyent, Senantes, Feliu, y los conversadores confiesan que hay cierta afinidad en sus ideas con las expuestas elocuentemente por aquellos señores... y nada más, porque en el Parlamento español las oposiciones dicen mucho bueno, pero irrealizable por los que gobiernan.

Ventosa y Calvell habló claro, terminante, y fué comprendido; Maciá, víctima de apasionamientos infundados, estuvo elocuente, con esa elocuencia que llega á herir las fibras del corazón, fué entendido de todos... nada más.

Los solidarios han dicho claramente lo que falta en España; Maura hablará pronto, hará el resumen del debate y entonces nos dirá lo que piensa el Gobierno.

El día doce se dió á conocer la sentencia recaída en el proceso seguido á causa de la explosión de la bomba, que el día de la boda de D. Alfonso XIII con D.^a Victoria lanzó el anarquista Morral en la calle Mayor de esta villa. Los considerandos y resultandos de la sentencia dan mucho que hablar y son objeto de animados coloquios entre los profesionales: tres de los procesados, Nakens, Mata é Ibarra han sido condenados, conforme á la petición fiscal, á la pena de nueve años de prisión mayor, con la accesoria de suspensión de todo cargo y derecho

de sufragio durante el tiempo de la condena, y al pago de las tres séptimas partes de las costas causadas é indemnización á las familias de las víctimas: Ferrer, Mayoral, Martinez y Concepción Perez han sido absueltos libremente.

La abstención de los liberales continúa, mas con vistas á terminar: ayer en el Círculo liberal pronunció el jefe un discurso que sobre no satisfacer á la expectación con que era esperado, fué una expresión del deseo de cesar en la comedia que viene representando el partido liberal.

El medio de que vá á valerse el Sr. Moret para cesar en la abstención parece que será el proyecto de reforma electoral, para el cual intenta una modificación que no reusará el Sr. Maura si se la proponen en el Parlamento, por lo que el Sr. Moret no tendrá más remedio que ir al Congreso á proponerla.

Los adictos al Sr. Moret están sumamente decaídos de espíritu: aunque ansiosos de volver al Parlamento, no quisieran haber tenido que sufrir un tremendo fracaso, y en todo caso ir al Parlamento por un motivo más grave que el que ahora allí les lleva.

A título de información, pues lo he recogido en un círculo político, diré que la determinación de Moret parte de altas indicaciones, y que desde hace algunos días estaba previsto el sesgo que tomarían los acontecimientos para lanzar en ocasión propicia un cabo para en él agarrarse el Sr. Moret.

Esta mañana á las siete y media ha fallecido en su domicilio de la calle de Jacometrezo, el Excmo. Sr. D. José Muro y Lopez Salgado, jefe de la minoría republicana.

Aunque republicano, el Sr. Muro ha muerto confesando la fé de Cristo, y después de recibir los Santos Sacramentos. (D. E. P.)

O. DE E.

Madrid, 18 junio.

REVISTA CATALANA

Ens admira cada dia més axó qu' hem convingut en anomenar Solidaritat Catalana, quin nom a cada moment el veiem més justificat,

quin esperit pràctic admirem i quines orientacions, a mida que trascorre el temps, veiem més estudiades.

Jo hi trobo en aquesta germanor d'elements heterogenis, en aquesta paraula de l'esperit catalanesc, una forsa altament llògica i sabiament desenrotllada, sobre tot si un hom pren les coses de lluny y mira desde sa concepció les diferents fases de la encarnació de l'esperit patriòtic conegut ahir tan sols per quatre versistes i avui bescantat ó eczaltat de la Espanya entera.

Ja en 1888 en els Jocs Florals—primer vestit que adornava l'esperit autonòmic de Catalunya—es produex la famosa escisió celebrant-se per elements diversos dugues festes literaries idéntiques; pero més tart l'esperit patriòtic logra imposar-se i seguexen celebrantse com cada any uns sols Jocs Florals de Barcelona. Ve la publicació del nou diari *La Veu de Catalunya*, i malgrat la oposició del clàssic diari *La Renaixensa*, l'esperit regionalista va avensant triomfalment. Desde *La Nació Catalana*, el periòdic integre-catalanista, es fa una campanya ardent contra'ls polítics partidaris de les eleccions, per els qui's creien guardar el foc sagrat del veritable catalanisme; i aquella lluita passa a l'història i els triomfs electorals fan conéixer més, témer seriosament i venerar respectuosament el regionalisme. Desapareguda *La Renaixensa*, un nou partit—esquerra catalanista—el nacionalisme republicà, sembla que ve a entorpir la marxa magestuosa del catalanisme que diríem conservador, contraposant-se el seu esperit lliberal a la moderna am son orgue el diari *El Poble Catalá* a l'esperit representat per *La Veu de Catalunya*. Pero la Solidaritat acobla tots els elements, no sols els enemics interiors, sino aduc els adversaris ecsterns del partit nacionalista de la dreta: els carlíns, palesament catòlics; els republicans lliberals per ses tendències.

En nostres dies el regionalisme, fill lilegítim dels Jocs Florals—solidari per essencia,—junt amb els altres partits extrems qu' integren Solidaritat—accidentalment solidaris com deia temps passat el *Correo Catalán* dels carlíns—hauría sofert un nou entrebanc si la Solidaritat s' hagués manifestat antimilitarista ó antidinástica, com potser creien o desitjaven alguns que en aquest cas miraven la realitat massa superficialment.

Peró desfá completament el supòsit en diferents ocasions *La Veu de Catalunya*: recordo el nombre del 9 de maig, ont s' afirma que «la Solidaritat no es antidinástica, ni antimilitarista, ni anti-res»; el del 23 del matex mes ont en l' article editorial en Josep Carner combat l' an-

tidinastisme que 's podria veure en la Solidaritat, sentant que aquet consistex «en revelar com a Catalunya l' aplec de totes les forces;» el del 6 del mateix més en un solt que reproduïrem i a ont s' insistex en l' afirmació den Cambó al Tivolí de que «la Solidaritat no es antipatriótica, ni antidinástica, ni anti-res;» i el del 19 del present ont en Pol diu que en ella hi caben tots els dinásticos qu' aborrexen la política centralista.

Darrerament en el Congrés en Maciá i en Salmerón han fet manifestacions análogues no volguent l' ultim dels diputats, que 's consenti que a la Solidaritat se la presenti com a enemiga del ezcércit, i creu per lo tant qu' es pot ser solidari i militar i 's deu buscar la manera de que axó sigui un fet, no permetent que subsistexi el retirament del digne militar y diputat solidari.

Aquesta tendència unitiva está en caràcter amb una obra de positius resultats, d' amor patriotic, com vol ser l' actual lliga comensada en la terra catalana i que a nostre entendre no trigarà a estendres per altres regions espanyoles.

Aquet bon seny en el sumar l' haurien d' apendre un xic els partits católicos espanyols i no les restes que d' un quan temps ensá eren per nosaltres una obsessió, mal qu' ancara dura una mica, contra les prescripcions del Cap del Catolicisme militant, el Sucessor de Sant Pere. No vulguem mai considerar com a cantitats heterogenies en catolicisme les que no les hi considerin els nostres mestres llegendims en l' Esglesia: no escloiem del catolicisme els homes i partits que hi admetin els nostres guies als quals debem obeir.

I 'm permetin els llegidors aquesta digressió, doncs la Solidaritat ens dona un ezeemple que podem i devem aprofitar els católicos d' Espanya.

J. MONTSERRAT.

Crónicas extranjeras

Crítica situación de Francia.—Las elecciones de Bergamo (Italia)

Otra vez han sido sometidos á prueba los sentimientos demócrata-republicanos de nuestros vecinos los fran-

ceses, y otra vez nos hemos podido convencer que si existen tales sentimientos, es por la sencilla razón de que

el ambiente que se respira en Francia no es otro que el producido por sus gobernantes y hombres públicos, con pujos de democracia y republicanismo, para figurar al frente de una nación y vestirse con los ropajes de la aristocracia, que tan mal les sientan, como han dado pruebas en tantas ocasiones como se les han ofrecido de un tiempo á esta parte, con motivo de la visita de diversos Soberanos de la Realeza europea.

Los franceses se entusiasmaron por los Reyes de España y de Inglaterra, y es reciente el entusiasmo que han demostrado por los jóvenes Monarcas de Noruega: no parece sino que buscan ocasiones propicias para entregarse al regocijo público; sienten los franceses la nostalgia de las diversiones públicas, y cuando á sus tierras se llegan Soberanos de la aristocracia más linajuda, dan rienda suelta á sus entusiasmos, y parecen monárquicos convencidos de toda la vida.

Satisfechos habrán salido de Francia los Soberanos de Noruega; mas Francia se habrá quedado comparando el regocijo de ayer con su angustiosa situación de hoy.

En el Mediodía la huelga de los viticultores; 600.000 de ellos se reunieron el día 10 del corriente mes en Montpellier, amenazando al Gobierno con negarse ó pagar las contribuciones si este no les atiende en sus pretensiones, que no son otras que la acción enérgica y decidida contra los que se dedican á la adultaración de los vinos, causa, según ellos, de la crisis vinícola que se experimenta en Francia.

El Gobierno francés se dispone á solucionar el conflicto surgido, por medio de un proyecto de ley presentado á las cámaras, proyecto que ni es del agrado de los huelguistas, ni ha tenido buena aceptación en aquellas, pues su

discusión es muy lenta y tomada con poco empeño.

Contribuyen á agravar el conflicto las dimisiones de las municipalidades del Mediodía, exigidas por los huelguistas, y el temor de una protesta, según el sesgo que tomen las orientaciones del Gobierno respecto á la huelga, por parte de los agricultores del Sud, entre los que se está realizando una campaña verdaderamente anárquica, sin que nadie se atreva á meter en cintura á los numerosos agitadores que por allí pululan.

Otra huelga amarga la vida del Gobierno perseguidor de Iglesia católica; la de los inscritos marítimos, alentados, según se dice, por los mismos capitanes de los buques.

Piden ellos que el Gobierno les atienda sobre todo en sus pensiones de retiro; y el Gobierno venga hacer promesas y más promesas, que no llevan trazas de cumplirse.

En las cámaras, para colmo de desdichas en política interior, el Gobierno ha perdido por completo su prestigio, y el apoyo que le dá la mayoría en la cámara popular es casi nulo; en el Senado completamente nulo, pues éste se ha declarado abiertamente hostil al Ministerio; las tropas están indisciplinadas en la región del Mediodía, asegurándose haberse amotinado el regimiento 100 de línea en Narbona, y negándose á marchar, según orden recibida, el segundo regimiento de ingenieros en Montpellier, y declarado los soldados antes de la manifestación que si se les obligaba á luchar contra los manifestantes echarían el fusil boca abajo.

De política exterior poco bueno: bien es verdad que por fin se ha firmado el tratado con el Japón, á cuyo tratado parece se oponían los Estados Unidos, que garantiza á los franceses

sus posiciones asiáticas; mas en cambio en Marruecos, Francia es objeto de sarcástica burla, que es difícil castigar por los temores que abrigan los gobernantes franceses de que enérgicas medidas por ellos tomadas originen algún conflicto internacional, y además el erario francés está en los últimos ocha-vos.

Dios salve á la Francia.

* * *

Las elecciones de un diputado celebradas en Bergamo á últimos del próximo pasado Mayo, dieron por resultado el triunfo del liberal M. Rota.

Los anticlericales italianos han proclamado el triunfo de Rota como una derrota de los católicos; mas, dígase lo que se quiera, ello no es cierto: los católicos no han sido derrotados.

Historiemos el hecho. Al tratarse de la elección de un diputado en Bergamo, ciudad en que los católicos fieles del todo al Papa son en mayoría, pactaron los católicos con los liberales para luchar juntos contra los socialistas, y á este fin proclamaron candidato al católico Bonomi, de manera que la candidatura de Bonomi no podía ser en manera alguna considerada como, «clerical» sino sencillamente antirrevolucionaria.

Mas la imprudencia de los católicos ilusos que sueñan con la anulación del *non expedit* en materias de elección, sosteniendo la candidatura de Bonomi como católico, y sobre todo las excitaciones de la francmasonería y de los liberales revolucionarios, dieron al traste con aquella candidatura.

Los liberales moderados, cediendo á la presión que sobre ellos ejercían masones y radicales, exigieron del candidato Bonomi declaraciones contra las reivindicaciones pontificias, que en manera alguna quiso hacer el candidato,

y en vista de ello los liberales presentaron nuevo candidato, que fué el liberal Rota.

Para no parecer que los católicos capitulaban, fueron solos á la lucha, y á pesar de luchar solos contra francmasones, liberales y radicales unidos, llegaron á obtener igual número de votos que éstos: proclamado el *ballotage* entre Bonomi y Rota, los católicos desistieron de la lucha, dejando libre el campo al liberal y al socialista, obrando así de conformidad con las instrucciones dadas por S. S. Pío X en su carta «El firme propósito.»

Pudieron los católicos continuar la lucha con grandes probabilidades de éxito, pero entonces hubieran faltado abiertamente al *non expedit*.

Bueno será para formarse exacto concepto del recto proceder de los fieles de Bergamo recordar la doctrina del *non expedit*.

«Gravísimas razones, dice Pío X en la carta mencionada, nos disuaden de apartarnos de la norma de nuestro predecesor, de santa memoria, Pío IX, seguida luego por León XIII, durante todo su largo pontificado, norma conforme á la cual está generalmente prohibido á los católicos italianos el formar parte del Poder legislativo.»

Así pues los católicos en Italia ni pueden elegir ni ser elegidos, por regla general; esa es la doctrina del *non expedit*.

Las gravísimas razones á que alude S. S. no son otras que el reconocimiento que se haría de la expoliación efectuada y continuada por los poderes italianos á la Sta. Sede; puesto que el poder legislativo en Italia es poder supremo que se halla en conflicto directo con la Sta. Sede, á cuyo conflicto cooperarían los católicos concurriendo á las elecciones de aquel poder: la abstención electiva de los católicos viene

á constituir una protesta contra la continua ofensa á los derechos fundamentales del Papado.

Empero el *non expedit* arma de protesta puede ser usado por la demagogia como arma de desorganización social, pueden de ello, de la abstención de los católicos valerse los revolucionarios de toda casta para hacer triunfar sus nefastos ideales, y para atajarles en su camino de destrucción social se concede á los católicos italianos hacer uso de su derecho de elección en determinados casos.» Por otro lado, continúa el Papa, razones también gra-

vísimas, referentes al bien supremo de la sociedad, que hay que salvar á toda costa, pueden exigir en casos particulares que la ley se dispense; singularmente cuando vosotros (los obispos) reconozcais estricta necesidad de ello, en bien de las almas y de los supremos intereses de vuestras iglesias, y lo solicitéis.»

El *non expedit* continúa en todo su vigor, y sólo en casos determinados por los Prelados y con anuencia de la Sta. Sede, podrán los católicos ir á las elecciones.

F. T.

NOTAS SUELTAS

NUESTRO PRELADO.—Aunque nuestros lectores estarán suficientemente enterados de la fiesta de la Consagración de nuestro amado obispo, por medio de la prensa diaria, vamos á dar algunos detalles por tratarse de un acontecimiento importantísimo para nosotros en particular y la diócesis en general.

La villa de Arenys de Mar manifestó el cariño al nuevo Prelado, adornando calles, ventanas y balcones y entusiasmándose por la distinción de que era objeto.

Ofició en la ceremonia el Sr. Cardenal, obispo de Barcelona, asistido del prelado de Vich y del obispo auxiliar de Barcelona Dr. Cortés. Fué padrino D. Ramón de Montaner; figuraron por testigos los Sres. D. José y D. Joaquín de Pol y Baralt, hermanos del nuevo prelado, y actuó como á Notario don Carlos de Fontcuberta y de Dalmasses, de Arenys. Presenció la Consagración un gentío inmenso.

El padrino de la ceremonia obse-

quió á los señores Prelados y á gran número de señores y señoras que asistieron al solemne acto de la Consagración, con una espléndida comida; en ella tomaron asiento más de trescientos comensales.

Además de los Sres. mencionados asistieron á la ceremonia de la Consagración: el clero parroquial, numerosos sacerdotes de esta diócesis, el Alcalde D. Juan de Córdoba, y Concejales Castelló, Niella, Taxonera, Simón, Ferrán y Ferrer, de Arenys de Mar; Puig y Alfonso y Valls y Vicens, del Ayuntamiento de Barcelona; el general de brigada Aguilera, representando al Capitán General de Cataluña; los diputados provinciales de Barcelona Albó, Valls, Bartrina y Coderch; el diputado á Cortes Calvet; el Fiscal de la Audiencia de Barcelona Díaz Guijarro, y Magistrados Enciso y Cereceda; el Gobernador civil de esta provincia Moreno Churruca; presidente de la Audiencia Francisco Renart; los diputados provinciales Vilahur, Ribot, Sala y Puig; los

concejales de este Ayuntamiento Plá, Vallés, Más y Vilaró; el presidente del Centro Moral, Veray; Casadevall, representando las Asociaciones católicas de esta ciudad; los Capitulares, Doctores Ayarra, Gou y Martí; el Muy Ilustre Vicario capitular Dr. Matas; el Deán electo de esta Catedral Dr. Cararach; los Doctores Llor y Mallofré, vicario y secretario del Sr. Obispo; los capitulares de Barcelona, Doctores Salvia y Brugueras; parientes del Prelado y otros invitados.

—El próximo pasado miércoles tomó posesión de nuestra Sede Episcopal, en nombre del Ilmo. Dr. Francisco de Pol, el M. I. Sr. Arcipreste Doctor José Alier, presidente accidental del Cabildo.

Deseamos al nuevo Prelado un acierto feliz en el desempeño de su difícil ministerio y desde ahora nos ponemos bajo sus órdenes y atenderemos gustosos todas sus indicaciones, pues no de otra manera creeríamos trabajar con esperanza de fruto para la regeneración social y política de nuestra Patria, á cuyo fin tiende nuestra humilde revista.

MEETING EN OLOT.—Se está preparando un grandioso meeting tradicionalista, que se celebrará, Dios mediante, el 29 de los corrientes á las diez de la mañana, en el Teatro Principal de aquella ciudad, tomando parte en él distinguidos oradores carlistas. Se puede augurar un éxito brillantísimo, según leemos en un apreciable colega.

RETRATO DEL DIFUNTO OBISPO.—Ha sido expuesto en la tienda que don Francisco Estruch tiene abierta en la Rambla de la Libertad, un retrato al óleo de nuestro difunto Prelado Doctor Sivilla y Gener, debido al pincel del distinguido artista D. Prudencio Ber-

trana, destinado al Colegio de Nuestra Señora del Collet. El retrato, sobre todo la cabeza, está ejecutado con la delicadeza y con el parecido al original á que nos tiene acostumbrados el mencionado artista. Es una obra maestra que debe necesariamente satisfacer á sus adquirentes.

En el taller de dicho pintor y novelista hemos podido admirar también un pequeño cuadro, que respira verdadero idealismo, y representa la cabeza de una hija de la escritora Carmen Karr. A nuestro humilde entender supera en perfección al notable de que hemos hablado arriba.

Felicitemos de veras á nuestro querido amigo.

ECLESIASTICAS.—Ha tomado posesión del cargo de Dean de este Cabildo el M. I. Dr. Jaime Cararach.

—Se han hecho últimamente los siguientes nombramientos eclesiásticos:

El Rdo. D. José Brugada ha sido destinado de coadjutor á S. Aniol de Hujas; el Rdo. José Renart ha pasado de S. Aniol á coadjutor de Sta. Coloma de Farnés; el Reverendo Jaime Torallas, coadjutor de Sta. Coloma, ha sido nombrado regente de Tortellá, y el Reverendo don Narciso Llach, párroco de Tortellá, ha pasado á capellán de las monjas de San Daniel.

LLEGADA DEL SR. OBISPO.—La entrada á esta ciudad del Ilmo. Dr. Pol y Baralt que se verificará el lunes á las cinco y media de la tarde, será magnífica á juzgar por la actividad y entusiasmo que se nota entre nuestros conciudadanos. Se adornarán muchos balcones y entradas de las casas, y los vecinos de las calles de Barcelona, Progreso y Ciudadanos se proponen adornarlas hermosamente.

Merecen nuestro sincero aplauso

corporaciones y particulares que proyectan un recibimiento digno de la ciudad y del distinguido prelado.

ESCUELA LAICA.—Cuatro desgraciados pretenden abrir una Escuela laica en Lloret de Mar. Con este motivo la mayoría de los vecinos han enviado una enérgica protesta al Ayuntamiento, y muchos son los que se han comprometido á hacer el vacío, envolviendo á los *libre-piensistas* organizando una especie de *boyottag*.

Nos place sumamente la noble actitud de nuestros hermanos Lloretenses enfrente el proyecto de salvaje educación que se pretende dar á los hijos de dicha villa.

NUEVA ENTIDAD CATÓLICA.—Leemos que en breve se inaugurará en Palafugell una «Lliga Regionalista Católica».

EL JUEZ DE OLOT.—Se ha ausentado de dicha ciudad el famoso juez de instrucción de aquel partido Sr. Ponce, en uso de licencia según él; pero destituido de su cargo según *malas* lenguas. Se relaciona el hecho con la remoción de un expediente contra dicho funcionario que ha activado el Sr. Llosa, digno diputado á Cortes, por aquel distrito. Según leemos la despedida no fué demasiado cariñosa.

PERIÓDICOS.—Hemos recibido la visita del nuevo semanario popular, de acción social, que con el nombre de *Vida Llevantina*, se publica en Canet de Mar. Se propone además de obra de cultura hacer acción social y combatir al sectarismo. Contiene abundante información comarcal.

—Hemos recibido también el número del valiente quincenal de Mataró *Lo Pensament Mariá*, periódico de propaganda católica, con escogido y variado texto.

Es por demás decir que gustosamente dejamos establecido el cambio con tan apreciables colegas.

LOS JACOBINOS.—*Le Mercure de France* está publicando una serie, ya muy larga, de contestaciones de sabios más ó menos auténticos, de literatos y hasta de músicos, sobre esta pregunta: *¿Qué opina usted del porvenir de la religión?* Las respuestas varían, como es natural, y las hay para todos los gustos.

En la última ración publicada de respuestas, viene una curiosa de Camilo Flammarión, impregnada del vago espiritualismo en que se inspira este *dilettanti* de la Astronomía: Son de registrar estas muestras:

«El hombre átomo miserable, se imagina que puede juzgar lo infinito.»

«El espíritu aparece en todo. Hasta cuando queremos analizar *lo material*, no hallamos nada material: el átomo se resuelve en un centro de fuerzas.»

«Suponer, como se hace en el sistema educativo actualmente preconizado en Francia, que no hay en el fundamento del universo ningún principio intelectual y moral, que todo es materia y propiedades de la misma, es un error tan monstruoso como funesto, que conduce, según puede ya verse, al *reinado de los apaches* en todas las clases sociales.»

He aquí, pues, la República de Clemenceau y Viviani definida por Flammarión: esa República es *el reinado de los apaches*.

Y ¡vive Dios! que Flammarión se equivocará cuando hable de las estrellas; pero lo que es en este juicio de tejas abajo, no se equivoca.

ASOCIACIÓN ECLESIASTICA DE BARCELONA.—Copiamos con satisfacción el siguiente suelto de un periódico de la ciudad condal, para que se vea como

saben comprender los eclesiásticos de dicha diócesis el movimiento de cultura y acción social é impulsarlo decididamente.

El último miércoles se celebró la solemne inauguración del nuevo local de la Asociación de Eclesiásticos en la calle de la Canuda.

Presidió el acto en representación del Emmo. Cardenal Casañas, que se vió imposibilitado de asistir, el nuevo Obispo de Gerona, Ilmo. y Rdm. Doctor D. Francisco de Pol. El Vicepresidente 1.º, Dr. D. José Ildfonso Gatell, resumió los importantes trabajos llevados á cabo desde la fundación de la Sociedad en sus diferentes secciones y el desarrollo é incremento que ésta ha adquirido en el presente curso, haciendo necesaria la instalación de la misma en el local propio.

A continuación el Rdo. P. Gabriel Palau, de la Compañía de Jesús, dió la última de las notabilísimas conferencias que sobre la acción social y católica y en particular sobre la misión del clero en dicha acción ha dado en el presente curso. En ellas el ilustre autor de «El católico de acción» ha procurado, mas que entretenerse en disertaciones académicas, formar hombres de iniciativas y de obras, acudiendo para ello á toda suerte de estímulos y presentando animados retratos de sacerdotes modelos en la acción social católica en Bélgica y en Alemania. Una de dichas conferencias, «La Acción Social del Sacerdote—Un campo de acción,» ha sido repartida entre el clero de toda España, habiendo costado una edición de 15.000 ejemplares el M. Ilre. Cabildo de párrocos de esta ciudad.

En la última conferencia glosó las

enseñanzas contenidas en la carta pastoral sobre la paz que publicó el Eminentísimo Cardenal Casañas al tomar posesión de este Obispado, haciendo resaltar la necesidad de trabajar en el terreno social para obtener la paz del orden; y combatiendo á los que quisieran que la religión solo consolara á los humildes con esperanzas de bienes futuros sin predicar sus deberes á las clases superiores, no menos que á los falsos defensores del pueblo que le ilusionan con esperanzas irrealizables al mismo tiempo que le roban su fé y le inspiran odios criminales, y por último á los que se preocupan del mejoramiento económico del proletariado, pero con abstracción completa de su cultura religiosa.

Finalizó el acto una breve alocución del Ilmo. Dr. Pol felicitando á la Asociación por sus fructíferos trabajos, alentando á los presentes á proseguir esta obra de Apostolado y haciendo votos para que llegue también á su obispado.

LA TEMPERATURA DE LA CORTEZA TERRESTRE.—El Sr. Barroix ha dado á conocer que un ingeniero de minas ha aprovechado los sondeos efectuados en el departamento del Pas-de-Calais para emprender un estudio grotérmico del subsuelo hasta una profundidad de 1.400 metros. Sus experiencias han demostrado que la profundidad necesaria para que se note un ascenso de temperatura de 1 grado es de 40 metros en el terreno hullero y 56 metros en el devoniano, mientras que la cifra media es de 31 metros. Según estos datos el autor de la nota estima que la explotación que se haría á una profundidad de 2.200 metros sería llevada á cabo á una temperatura de 35 grados.